

Projet d'animation Pastorale

Le projet de notre établissement, qui appartient à l'Enseignement Catholique, se réfère à l'Evangile révélé en Jésus-Christ. Dans un climat éducatif chrétien, une attention particulière est portée à chaque personne. De ce cadre, différentes propositions sont faites pour permettre de grandir aussi dans la dimension spirituelle, dans le respect de ceux qui ont des convictions différentes.

En tant qu'Etablissement sous contrat d'association, nous accueillons des jeunes de toute origine religieuse. Parmi ceux qui sont chrétiens, certains ont suivi une catéchèse, d'autres débuteront ce parcours au sein de notre établissement. Pour les autres élèves, les propositions se situeront dans la dimension culturelle.

I. A l'école

Les différentes propositions 1.

- **En Maternelle,** les enseignantes sensibilisent les enfants à la foi chrétienne autour des grandes fêtes liturgiques.
- ➤ En CP CE1, tous les enfants bénéficient d'un temps de découverte régulier de la foi chrétienne.

> Du CE2 au CM2:

• Il est proposé aux élèves de choisir entre deux groupes : culture religieuse chrétienne pour les enfants non baptisés, et éveil à la foi pour les enfants baptisés ou non baptisés souhaitant approfondir leur relation à Jésus.

2. Les célébrations

- ➤ De la Maternelle au CE1, les enfants célèbrent les temps de l'Avent et de Pâques.
- > Du CE2 au CM2, tous les enfants participent aux célébrations de rentrée ou de Toussaint, de l'Avent et de Pâques. Pour les élèves de CM inscrits en éveil à la foi, une célébration de Réconciliation leur permet de se préparer au temps de Pâques.

3. La préparation aux sacrements

Les enfants de CM1 peuvent commencer à se préparer au baptême ou à la première communion pour recevoir ces sacrements en CM2. Les préparations se font dans l'établissement, hors temps scolaire.

4. Le partage

Dans l'Evangile, Jésus nous invite à être attentif à ceux qui nous entourent, et particulièrement les plus pauvres. Dans cet esprit, pendant le temps de l'Avent, nous initions les enfants au partage, par l'organisation d'un marché de Noël et d'une collecte de denrées au profit du Secours Catholique. Pendant le Carême, l'opération « Bol de riz » permet d'aider au financement d'un projet caritatif hors de France.

II. Au Collège

1. Les différents groupes :

- En classe de 6ème, trois propositions sont faites :
- Les groupes d'approfondissement de la foi accueillent les jeunes déjà catéchisés en paroisse ou dans notre école ;
- Les groupes d'éveil à la foi rassemblent les jeunes qui sont baptisés mais qui n'ont pas été catéchisés, ainsi que ceux qui souhaitent découvrir le Christ et l'Evangile;
- Les groupes de culture religieuse regrouperont les autres jeunes. Ceux-ci sont essentiellement pris en charges par des professeurs de lettres et d'histoire.
- En classe de 5ème, deux propositions subsistent :
 - Les groupes d'approfondissement de la foi ;
 - Les groupes de culture religieuse.

En classe de 4ème et 3ème :

- Des groupes de paroles sont proposés aux jeunes. Ils abordent des thèmes de réflexion sur lesquels ils se questionnent à l'âge de l'entrée dans l'adolescence, ainsi que des sujets de société (les addictions, les nouveaux moyens de communication, la vie affective et sexuelle, le civisme et les incivilités...);
- En complément, un groupe qui se réunit un midi chaque semaine, en présence d'un prêtre et de notre Coordinatrice Pastorale, aborde des thèmes plus spécifiquement religieux.

2. La vie de prière

Les célébrations

- Les temps forts du calendrier chrétien sont marqués par des célébrations : la fête de Ste Thérèse, l'entrée en Avent, l'Epiphanie, l'entrée en Carême, les Jeudi et Vendredi Saints :
- Nous incitons nos élèves à rejoindre leur communauté paroissiale, particulièrement pour l'eucharistie dominicale. De plus, plusieurs fois dans l'année, l'Etablissement se rapproche d'une communauté paroissiale du doyenné en participant à l'animation liturgique d'une messe dominicale.
- Un temps fort de prière est proposé aux élèves de 4ème-3ème sous la forme d'une retraite spirituelle.
- En fin d'année, la messe est célébrée sur le site de l'Etablissement le jour de la kermesse.

La préparation aux sacrements

• Chaque année, des groupes de préparation au baptême et à la première communion accueillent les jeunes qui en font la demande.

- La profession de foi
 - En classe de 5ème, ceux qui le souhaitent peuvent préparer leur profession de foi
- > Temps forts proposés par le diocèse
 - Les jeunes de l'Etablissement sont invités à participer aux temps forts proposés par le diocèse : pèlerinage de Pontoise, pèlerinage de Lisieux, Frat de Janville.

3. Le partage fraternel

- A deux moments de l'année, nous invitons particulièrement nos élèves à s'ouvrir aux personnes en situation de fragilité.
 - A l'approche de Noël nous privilégions le partage de proximité en nous rapprochant d'associations caritatives dont le Secours Catholique, les banques alimentaires, l'Association ATD-Quart Monde, le Noël des enfants des détenus de la prison d'Osny;
 - Pendant le carême, nous portons un projet à visée plus universelle en proposant une action qui a pour but de soutenir un projet dans un pays en voie de développement.